

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.416

Segovia—Jueves 24 de Junio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

Ayer quedó despejada la situación en las márgenes de la ría del Nervión

Las derrotas sufridas por los bolcheviques en el frente vasco han trascendido hasta los límites de la región asturiana

Vizcaya y Guipúzcoa ya no gozarán del concierto económico

Las provincias vascongadas, como compensación a la pérdida de sus antiguos fueros, cuya defensa fué una de las principales causas que movieron a miles de sus habitantes a alistarse en las filas carlistas y a tomar parte, por tanto, en las dos guerras civiles de 1833 y 1872, gozaban de un concierto económico con el Estado, el cual creyó que de este modo, concediéndoles trato de favor en los tributos, que eran insignificantes en relación con los exigidos a los otros territorios del resto de España, examinarían su lealtad y se mostrarían agradecidas a la nación generosa que les otorgaba tan señalada munificencia. Pero no ha sido así. Por el contrario, exceptuando Alava, que siempre se distinguió por su españolismo, como ahora lo estamos viendo en esta contienda espantosa, tanto Guipúzcoa como Vizcaya, que al amparo de ese espléndido privilegio lograron toda la riqueza y bienestar que disfrutaban y el desarrollo gigantesco de sus industrias, además de servirles para eludir, con mala fe, la intervención fiscal en sus negocios, fuera de las mismas, privando al erario público de unos ingresos legítimos, se aprovecharon de las dádivas que se les brindaban para fomentar allí la rebeldía, el descontento con los Poderes centrales, creyéndose mejores que los diferentes pueblos peninsulares y más adelantados, sin tener en cuenta que la prosperidad que alcanzaron fué prestada y se debía al desprendimiento de todos los españoles y también a su abnegado sacrificio.

Pero llegaron a mayores e intolerables pruebas de ingratitud; se sintieron separatistas, no queriendo pertenecer al país que les hizo ricos, como hemos visto actualmente; pues no han vacilado en empuñar las armas, uniéndose a los socialistas, comunistas y anarquistas, para conquistar la independencia que constituía su aspiración suprema.

Por eso está muy bien el Decreto firmado ayer por el generalísimo Franco, privándoles del referido concierto económico (menos a Alava, que se recompensa a su fidelidad seguirá con él) y disponiendo que contribuyan a las cargas del Tesoro en la misma forma y medida que las otras provincias.

No es esta determinación una venganza por el antipatriotismo de muchos guipuzcoanos y vizcaínos; no se trata tampoco de una represalia por su proceder malvado; es un rasgo de justicia, ya que no sería lógico que las regiones que se sumaron, desde el principio, al glorioso alzamiento nacional, continuaran en un régimen de inferioridad administrativa, con respecto a dos de las Vascongadas, mientras a éstas, a pesar de su infame traición, las tuviera toda España en el concepto de hijas predilectas, no regateándolas su especialísima ayuda, con perjuicio de otras más dignas de su apoyo excepcional.

Miradas las cosas con la serenidad debida, no tienen derecho, ni Vizcaya ni Guipúzcoa, a quejarse de tan justificado alarde del nuevo Estado español. Ellas se lo han buscado. Y para que vean que éste sabe premiar conductas ejemplares, ahí se halla el caso de Alava, que logra el galardón merecido: el disfrute de un privilegio que ha sabido conservar, a cambio de su sangre, de su esfuerzo y valentía. Arrebatarsele después de tanta lealtad y de heroico derroche, eso que no sería verdaderamente lícito.



Vista parcial de una población del frente de Vizcaya después de la acción devastadora de los rojos, que precede siempre que les queda tiempo, al momento de abandonarlas

Entre los batallones rendidos figura el que constituía la guardia de «El Chocolatero»

Bilbao, 23.—Continúa el avance del Ejército nacional con dirección a la región montañosa. La aviación, la artillería y los buques de guerra bombardean a los contingentes marxistas en fuga, causándoles numerosas bajas.

Al mismo tiempo que prosiguen las operaciones, se procede a la reorganización de las fuerzas para una nueva ofensiva y la zona de Bilbao es fortificada concienzudamente para poder hacer frente a cualquier contingencia.

Dos columnas nacionales están en movimiento hacia la región de la montaña y otra realiza importantes operaciones de limpieza en el sector Suroeste de la capital vasca, al Oeste de la carretera de Orduña. Las tres columnas marchan sin encontrar gran resistencia, pues los rojos no se han repuesto todavía de su derrota inmensurable.

Entre los batallones pasados a las filas nacionales figura el de la Policía motorizada, especie de guardia del «chocolatero» Aguirre, y de cuya unidad decía éste que era fidelísima.

¿Quiéren resistir los rojos en la zona de Abanto?

Bilbao, 23.—Según informes fidedignos, el derrotado ejército rojo intenta oponerse al avance de los nacionales en la zona de Abanto donde improvisan fortificaciones.

Nuestra aviación ha observado la presencia de concentraciones en los alrededores de dicha población y ha procedido a bombardearlas.

Material de guerra inglés cogido en Bilbao

París, 23.—Según informaciones procedentes de Bilbao, en vísperas de la entrada del Ejército del generalísimo en Bilbao, fueron desembarcados en la capital vizcaína 15.000 fusiles y 1.500 ametralladoras, todo ello de procedencia y fabricación inglesa.

La mayor parte de ese material ha caído en poder de los nacionales, así como más de un centenar de motocicletas, también de fabricación inglesa, que acababan de ser desembarcadas con destino a las fuerzas bolcheviques.

LAS OPERACIONES DE AYER

Bilbao, 24 (madrugada).—Ayer hubo escasa actividad en el frente vasco. La lluvia intensa y constan-

te impidió proseguir las operaciones, en gran escala, pero las columnas de la margen izquierda de la ría, en movimiento articulado, cubrieron los objetivos que se las había señalado.

Así, pues, pocas novedades.

Por la parte alta la paralización fué poco menos que completa. En la zona baja se han realizado algunos movimientos hacia las vanguardias enemigas, que han determinado la captura de muchos milicianos con armamento.

La situación se hace por horas más difícil para el enemigo, el cual, huyendo de nuestras tropas, se repliega rápidamente hacia Santander, con propósito, al parecer, de atrincherarse en Galdames.

Nuestras tropas desarrollaron un movimiento envolvente sobre las alturas a vanguardia de Portugalete, en maniobra rápida. Los efectivos rojos tuvieron que desistir del propósito de resistir a causa de encontrarse completamente bloqueados y amenazados por la columna central, que avanzaba a establecer contacto con ellos.

Realizada esta operación, la situación de las márgenes de la ría ha quedado despejada.

Se puede asegurar que de no haber cambiado el tiempo, a estas horas estaría rebasada la línea enemiga de Galdames.

En cuanto el tiempo aclare se acometerán nuevas operaciones, y acaso sobrevenga otro momento interesante que pondrá fin al tinglado de la resistencia bolchevique.

Los castigos que se les ha infligido estos días han trascendido hasta los límites de Asturias, y los propios mineros consideran imposible contener la marcha del Ejército nacional.

La situación en Santander

Choques entre anarquistas y los elementos del Frente Popular

Santander, 23.—Sigue agravándose la situación de esta ciudad. El número de habitantes aumenta sin cesar de modo extraordinario y las autoridades no pueden abastecer a la población.

También se ha agravado la situación desde el punto de vista político. Los anarquistas se han retirado del Frente Popular por haber éste rechazado su proyecto para constituir un Comité de defensa.

La excisión ha causado alarma entre los dirigentes montañeses, los cuales han prohibido la publicación de un manifiesto que la C. N. T. y la F. A. I. querían lanzar.

Los anarquistas ponen de relieve en ese manifiesto el fracaso del ejército vasco-marxista y del Estado Mayor ruso, y añaden que no queda otra solución que entregar el Poder a las organizaciones anarcosindicalistas.

En las cercanías de la playa del Sardinero se han registrado violentos choques entre la Policía y los anarquistas que repartían hojas clandestinas. El tiroteo duró tres cuartos de hora, habiendo sufrido unas trein-

ta bajas los elementos de la C. N. T. y de la F. A. I., los cuales acabaron por retirarse. Los directivos de la C. N. T. han sido detenidos.

El «católico» Aguirre resulta ser masón

Salamanca, 23 (11,30 n.).—Crónica de «El Tebib Arrumio»:

Mal tiempo, amigos. Densos nubarrones se han estacionado hoy sobre Vizcaya y nos han obsequiado con frecuentes chaparrones de corta duración, pero de mucha frecuencia.

Con este temporal y en esta tierra, no es cosa fácil operar militarmente, pero aun así no hemos dejado de hacer cosa provechosa para la guerra, muy especialmente limpiando la retaguardia, donde algunos desgraciados, quizás aún ignorantes del derrumba-

miento de Euzkadi y aniquilamiento de su Ejército, trataban de encontrar salida de sus puestos y alguna vez se atrevían a realizar pequeñas agresiones aisladas.

Todo eso se está acabando, y a medida que pasa el tiempo y se convencen los emboscados de su aislamiento y total pérdida, se van presentando en nuestro campo. Hoy lo han hecho más de quinientos. Y son de ver sus caras de asombro cuando les decimos que estamos ya hace cinco días en Bilbao y que no queda nada del Gobierno de Euzkadi y del propio Aguirre, que ha huído.

A propósito de Aguirre, señores: Ya pareció la madre del cordero. Ya tiene explicación aquel absurdo que a todos nos tenía estupefactos de la comunión de gentes que creían en Dios y en la Madre, como eran las vacas en su mayoría, y las hordas rojas sin Patria, sin Dios y sin Ley, que forman el complemento de marxistas y anarquistas.

El «ministro» vasco capturado en Zaráuz al aterrizar por «panne» el avión en que se dirigía a Francia, es Espinosa, el cual hace protestas de inocencia.

Le acompañaban otros seis «personajes»

conociéndose nuevos detalles del aterrizaje de un avión rojo en la playa de Zaráuz.

El aparato había partido de Toulouse y se dirigía a Santander. Se trata de un trimotor azul, de seis cilindros y doscientos veinte caballos de fuerza. Tiene tres asientos en el puesto de mando e igual número en la cabina de pasajeros. El avión es comercial y pertenecía a la línea establecida por el fenecido Gobierno de Euzkadi entre Francia y Bilbao con fines turbios, pues tales aviones servían para transportar el producto de los robos y para huir determinados personajes del conglomerado rojo-separatista.

El trimotor volaba cerca de Zaráuz, cuando el piloto debió notar que se había agotado el carburante. Se le vió planear y amerizar después, para a v a n z a r, deslizándose por el agua, hacia la playa, a la que pudo llegar.

El comandante militar del sector, seguido de varios oficiales y soldados, se acercaron al aparato. Es posible que los pasajeros no se hubiesen dado cuenta del lugar donde habían ido a caer, porque hicieron un gesto de asombro cuando los nuestros gritaron al llegar cerca de aquéllos: «¡Viva España!»

Eran siete los ocupantes del avión. Uno de ellos era nada menos que Alfredo Espinosa, el que fué ministro de Sanidad del Gobierno de Euzkadi y que poco antes de entrar las tropas libertadoras en Bilbao, huyó a Francia pretextando que tenía que acompañar a los niños enfermos del Sanatorio de Gorliz, arrancados de éste por motivos de orden político y de propaganda.

A Espinosa le acompañaba el que fué secretario general de su departamento, un tal Labra. Entre los otros cinco individuos figuraba un súbdito francés, con uniforme de teniente, pero se cree que es un militar extranjero de más alta graduación, contratado como asesor o consejero.

Se encontró a los detenidos una importante cantidad en metálico, casi todo en francos y billetes antiguos españoles. La cartera de uno de ellos estaba repleta de billetes, pero ninguno de éstos era de Euzkadi. También fué hallada en el equipaje una relación nominal de los nueve mil niños vascos y guipuzcoanos «exportados» a Francia y Rusia.

El aparato no ha sufrido desperfectos. Muchos curiosos han visitado la playa para ver el avión. La captura de Espinosa tiene importancia. Cuando el Gobierno de Euzkadi planteó el tema de la rendición de Bilbao, se extendió la noticia de que Espinosa había aconsejado deponer las armas, pero esto era falso. A los dos días de plantearse dicho asunto, Espinosa pronunció un discurso desde la radio de Santander en el que aconsejó «resistir hasta morir» y engañó a los milicianos con la promesa de enviar centenares de aviones, sin perjuicio de haber sido uno de los primeros que huyeron de Bilbao cuando nuestras tropas se aproximaban.

La desgraciada aventura corrida por el general ruso y sus colaboradores, entregados en Zaragoza por un aviador

Con relación a la noticia relativa al aterrizaje en el aeródromo de Zaragoza de un avión en el que viajaba un general ruso y varios oficiales

PARTE OFICIAL

Temporal de lluvia en el Norte

Salamanca, 23 (11,30 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 23 de Junio de 1937:

EJERCITOS DEL NORTE, CENTRO Y SUR.—En Vizcaya, el temporal de aguas ha imposibilitado las operaciones, que se limitaron a rectificaciones a vanguardia en todos los frentes, mejora de posiciones y organización de la gran zona conquistada en días anteriores.

Se han presentado a nuestras tropas 526 milicianos vascos con armas.

Las cantidades de armamento y material abandonados por los rojos en su huida, son incalculables. Las trincheras aparecen abarrotadas de municiones de todas clases.

Se organiza el orden y la vida en

el interior de la población, habilitándose puentes en el interior de la ría, mientras se lleva a cabo la restauración de los destruidos por la barbarie roja.

En los demás frentes, tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas, en todos ellos, siete oficiales, dieciséis sargentos y ochenta y seis individuos, todos con armamento.

En Aragón, en el frente de Carrascal, y como consecuencia de los últimos combates fracasados de la ofensiva roja, se llevan enterrados por nuestras tropas dos mil cincuenta y seis cadáveres de los batallones marxistas destruidos en el ataque.

Salamanca, 23 de Junio de 1937. De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Han de saber ustedes que en el despacho de Aguirre, «el Napoleónchú», el presidente de la República vasco, se ha encontrado, muy guardado, una prueba de su falacia con la que a todos nos tenía engañados. Se ha encontrado, digo, nada menos que un lujosísimo mandil masónico bordado en oro y la banda de oficiante de igual calidad, que sin duda usaba ese hombre en los actos de la secta. El que se las daba de tan católico, de ultracreyente, de fervoroso hijo de la Iglesia, y ahora resulta nada menos que masón, masón de categoría. Como en las comedias antiguas, debemos exclamar: Ahora nos lo explicamos todo.

Lo que no nos explicamos es cómo la grey separatista vasca ha podido vivir tanto tiempo en tal situación. Habrá que oír lo que dirán cuando se enteren de que «Aguirrechú» era nada menos que todo un venerable de la Logia de Lucino.

DOS ACONTECIMIENTOS «AEREOS»

El piloto del avión que aterrizó en Zaragoza llevando como pasajeros a un general ruso y a varios oficiales ingleses y franceses, estaba al «servicio» de los rojos, pero era de ideas nacionalistas

El «ministro» vasco capturado en Zaráuz al aterrizar por «panne» el avión en que se dirigía a Francia, es Espinosa, el cual hace protestas de inocencia. Le acompañaban otros seis «personajes»

conociéndose nuevos detalles del aterrizaje de un avión rojo en la playa de Zaráuz.

El aparato había partido de Toulouse y se dirigía a Santander. Se trata de un trimotor azul, de seis cilindros y doscientos veinte caballos de fuerza. Tiene tres asientos en el puesto de mando e igual número en la cabina de pasajeros. El avión es comercial y pertenecía a la línea establecida por el fenecido Gobierno de Euzkadi entre Francia y Bilbao con fines turbios, pues tales aviones servían para transportar el producto de los robos y para huir determinados personajes del conglomerado rojo-separatista.

El trimotor volaba cerca de Zaráuz, cuando el piloto debió notar que se había agotado el carburante. Se le vió planear y amerizar después, para a v a n z a r, deslizándose por el agua, hacia la playa, a la que pudo llegar.

El comandante militar del sector, seguido de varios oficiales y soldados, se acercaron al aparato. Es posible que los pasajeros no se hubiesen dado cuenta del lugar donde habían ido a caer, porque hicieron un gesto de asombro cuando los nuestros gritaron al llegar cerca de aquéllos: «¡Viva España!»

Eran siete los ocupantes del avión. Uno de ellos era nada menos que Alfredo Espinosa, el que fué ministro de Sanidad del Gobierno de Euzkadi y que poco antes de entrar las tropas libertadoras en Bilbao, huyó a Francia pretextando que tenía que acompañar a los niños enfermos del Sanatorio de Gorliz, arrancados de éste por motivos de orden político y de propaganda.

A Espinosa le acompañaba el que fué secretario general de su departamento, un tal Labra. Entre los otros cinco individuos figuraba un súbdito francés, con uniforme de teniente, pero se cree que es un militar extranjero de más alta graduación, contratado como asesor o consejero.

Se encontró a los detenidos una importante cantidad en metálico, casi todo en francos y billetes antiguos españoles. La cartera de uno de ellos estaba repleta de billetes, pero ninguno de éstos era de Euzkadi. También fué hallada en el equipaje una relación nominal de los nueve mil niños vascos y guipuzcoanos «exportados» a Francia y Rusia.

El aparato no ha sufrido desperfectos. Muchos curiosos han visitado la playa para ver el avión. La captura de Espinosa tiene importancia. Cuando el Gobierno de Euzkadi planteó el tema de la rendición de Bilbao, se extendió la noticia de que Espinosa había aconsejado deponer las armas, pero esto era falso. A los dos días de plantearse dicho asunto, Espinosa pronunció un discurso desde la radio de Santander en el que aconsejó «resistir hasta morir» y engañó a los milicianos con la promesa de enviar centenares de aviones, sin perjuicio de haber sido uno de los primeros que huyeron de Bilbao cuando nuestras tropas se aproximaban.

La desgraciada aventura corrida por el general ruso y sus colaboradores, entregados en Zaragoza por un aviador

Con relación a la noticia relativa al aterrizaje en el aeródromo de Zaragoza de un avión en el que viajaba un general ruso y varios oficiales

Joe Louis campeón mundial de boxeo

Chicago, 23.—El negro Joe Louis arrebatado a Braddock el título de campeón mundial de boxeo. Joe Louis venció a Braddock por KO en el octavo asalto.

El ex campeón, muy valiente, quedó hasta que, completamente agotado por la sangre que le brotaba de ambas cejas, quedó a merced del negro.

Más de 70.000 espectadores presenciaron la pelea. Joe Louis ha declarado que desearía de este encuentro conservar

el título algún tiempo, porque no le pondrá en juego si no obtiene una fuerte compensación.

Si los organizadores no llegasen a cotizar su próximo match en las condiciones deseadas, se retiraría del boxeo.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

La posición de Alemania ante la guerra de España después del torpedeamiento del "Leipzig"

Inglaterra y Francia dudan de la palabra de honor de un oficial de la Marina alemana, y dan valor a la de los piratas rojos

extranjeros, que se dirigían a Santander para organizar las fuerzas marxistas, recibimos de Zaragoza la siguiente información:

Zaragoza, 23.—Un aviador de sentimientos nacionalistas, que se hallaba circunstancialmente al servicio de los rojos, ha sido autor y protagonista de un hecho que merece todos los honores de la publicidad.

Ayer mañana, los oficiales y soldados de guardia en el campo de aviación de Zaragoza, observaron, extrañados, que un avión del llamado Gobierno de Valencia, con el motor parado, evolucionaba sobre el campo, aterrizando en él a los pocos momentos. Del aparato descendió el piloto, que vestía uniforme de oficial del Ejército marxista. Fue rodeado inmediatamente por los oficiales y soldados nacionalistas, ante los cuales declaró aquél ser un oficial de aviación, de ideas nacionalistas, que fingiéndose bolchevique se incorporó al Ejército rojo en espera de poder prestar un gran servicio a la causa nacional.

Ayer recibió la orden de trasladar a un general ruso y cinco jefes milicianos (uno inglés y los demás franceses) desde Barcelona a Santander, los cuales llevaban instrucciones del Gobierno de Valencia para organizar la defensa marxista en la capital de la montaña.

Una vez emprendido el vuelo, el valiente piloto se apartó de la ruta que le había de seguir, y sin hacer caso de las advertencias, primero, y de las amenazas, después, de los pasajeros, los cuales se habían dado cuenta de lo que ocurría, se dirigió a Zaragoza, aterrizando sin novedad, poniéndose aquí a las órdenes del Ejército nacional.

Efectivamente, el valiente piloto ha pedido ser destinado inmediatamente a las fuerzas aéreas nacionalistas.

El proceder de este aviador está siendo objeto de cálidos elogios por parte de las autoridades.

La población, una vez que conoció los detalles de lo ocurrido, comenta regocijado el caso y, todavía se rie de la aventura del general bolchevique y de sus compañeros, todos los cuales han sido hechos prisioneros e instalados provisionalmente en uno de los hangares del campo de aviación.

Una carta de la viuda del general Mola expresando su gratitud emocionante al pueblo español

Salamanca, 23.—El delegado de Prensa y Propaganda del Estado ha recibido, fechada en Pamplona, la siguiente emocionante carta de la viuda del glorioso general Mola, presente hoy como nunca en el corazón y en el pensamiento de todos los buenos españoles. Dice así:

«Muy señor mío: Ruego a usted tenga la bondad, si no hay inconveniente en ello, de permitirme que utilice los medios de comunicación con el pueblo español que se hallan bajo su dirección acertada, para que llegue a todas partes la expresión de mi agradecimiento por los innumerables testimonios de pésame que he recibido con ocasión de la muerte del general Mola, mi marido (q. e. p. d.).

Me es completamente imposible contestar individualmente a todos los españoles que me han dado el dulce consuelo de participar en mi dolor y en el de mis hijos, y por eso le ruego que haga usted llegar a todas partes estos sentimientos míos de profunda y sincera gratitud.

Con el pensamiento y el corazón puestos en Dios y en la Patria, y alentada por el ejemplo de mi marido, saludo a todos los españoles, y de una manera particularmente cariñosa a los valientes soldados de su Ejército.

De usted afectísima segura servidora.—Firmado: Viuda del general Mola.»

Berlín, 23.—La Agencia D. N. B. firma un extenso artículo publicado en la Prensa, relacionado con la retirada de Italia y de Alemania del Comité de control. Empieza dicho artículo haciendo consideraciones sobre la actitud de Alemania, y dice que ninguna nación puede suponer que el Reich sea capaz de caer en una humillación.

Francia e Inglaterra se adhieren el día 12 del corriente mes a un convenio, llamado de «las cuatro potencias» con el cual se garantizaba la plena seguridad de los buques encargados del control de las aguas españolas.

Al repetirse el atentado contra buques alemanes, últimamente contra el crucero-acorazado «Leipzig», Francia e Inglaterra se retractaron del compromiso, demostrando dudar de la palabra de honor de un oficial de la Marina alemana.

Alemania favorecerá a la España nacional todo lo posible, y nunca se prestará a que en la Península se implante un régimen bolchevique. Numerosas razones inducen a Alemania a adoptar esa actitud; la primera, la tradicional amistad entre España y Alemania.

No es verdad que el Reich quiera hacer de España una provincia suya. Es cierto, en cambio, que Rusia quiere convertirla en una colonia más de los soviets.

Alemania hizo todo lo posible para que el conflicto quedase limitado a una cuestión exclusivamente española, propósito que resultó fallido porque las naciones llamadas democráticas auxiliaron a los rojos con toda clase de medios. No obstante esto, el Reich siguió cola-

borando para garantizar la limitación de conflicto.

Surge la nueva agresión a un buque de guerra alemán, el «Leipzig», y Francia e Inglaterra, ante la negativa del Gobierno de Valencia respecto de que submarinos suyos hayan realizado el intento de torpedeamiento, dudan de la palabra de honor de un oficial de la Marina británica, y dan valor, en cambio, a las excusas de los piratas bolcheviques.

Por consiguiente, Alemania no puede seguir dignamente en el Comité de control.

El Gobierno alemán expresa su satisfacción al ver su conducta comprendida por el Gobierno italiano.

El Imperio alemán, contra lo que muchos Estados opinan, no ha tenido jamás con España diferencias que hayan contribuido a esquilmarla arrebatándole sus despojos coloniales después de unos siglos de grandeza que jamás han tenido parangón con ninguna potencia del mundo. Lo que en realidad sucede es que Alemania comprende la guerra que se desarrolla en España y no puede consentir que los mismos ladrones y criminales que pretendieron arruinarla, crean ahora fácil la tarea de destruir a la Península Ibérica, porque se encuentran ayuna de calor entre las potencias llamadas democráticas.

Lo que desea Alemania es que los verdugos de tantos miles de hombres, mujeres y niños desaparezcan para siempre del mapa de Europa. Esta es su intención para que España sea pronto una nación grande, libre, independiente y que se cure pronto de las profundas heridas que le ha causado la guerra.

Un Decreto del generalísimo suprimiendo el concierto económico en Guipúzcoa y Vizcaya

Sólo disfrutarán de este privilegio Alava y Navarra

Burgos, 23 (II n.).—Su Excelencia el Jefe del Estado ha firmado en esta capital el siguiente importante Decreto-ley:

«El sistema concertado que en materia económica rige en las provincias vascongadas entraña un notorio privilegio con relación al resto del territorio nacional, sujeto al régimen común, no sólo por la amplitud de autonomía que gozan en este respecto las Diputaciones de dichas provincias, sino por el menor sacrificio con que los contribuyentes atienden en ellas al levantamiento de las cargas públicas, tanto más sensible cuanto que de antiguo han sido manifiestas y frecuentes las evasiones de carácter fiscal realizadas al amparo de este sistema, en perjuicio siempre del Estado. Olvidando muchísimos de los favorecidos por el concierto esta prodigalidad que les dispuso el Poder público, se alzaron en armas en Guipúzcoa y Vizcaya contra el movimiento nacional iniciado el 17 de Julio último, correspondiendo así con la traición a aquella generosidad excepcional, sin que los constantes requerimientos realizados en nombre de España para hacerles desistir de su actitud lograsen los efectos pretendidos.

No es, pues, admisible que subsista ese privilegio sin agravio para las restantes regiones, que con entusiasmo y sacrificio sin límites cooperaron desde un principio al triunfo del Ejército, y sin mengua también de aquellas normas de elemental y obligada justicia en que ha de inspirarse el nuevo Estado.

Mientras la singularidad del régimen fiscal y administrativo sirve en algunas provincias, como en la de la lealísima Navarra, para ensalzar todavía más su sentimiento nacional y el fervor de su adhesión al común destino de la Patria, en otras, por el contrario, ha servido para realizar la más torpe política antiespañola, circunstancia ésta que al resaltar ahora, hasta la saciedad comprobada, no ya aconseja, sino que imperativamente obliga a poner término en ellas a un sistema que utilizaron como instrumento para producir daño tan grave.

Las mismas consideraciones imponen que el sistema vigente en la actualidad en la provincia de Alava continúe subsistiendo, porque ella no participó en acto alguno de rebeldía y realizó, por el contrario, aportaciones valiosas a la causa nacional, que no pueden ni deben ser olvidadas en estos momentos.

Finalmente, interesa hacer constar

que al promulgarse esta disposición se tiene muy presente que tanto en Guipúzcoa como en Vizcaya existen españoles de acendrado patriotismo, que antes y ahora sintieron vivamente la causa de España. Reconocido y probado así, nadie en definitiva podrá afirmar, con fundamento, que al incorporar unas provincias a la inmensa mayoría de las que integran la nación, sometiéndolas a idéntico régimen tributario, no obstante ser despare en su manera de proceder, sea acto de mera represalia y no medida de estricta justicia.

En su virtud, dispongo:

1.º Desde el 1.º de Julio próximo, la gestión de recaudación de todas las contribuciones, rentas e impuestos, ordinarios y extraordinarios del Estado, se realizarán en las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya con arreglo al régimen común vigente, en la forma que establecen las disposiciones de la Hacienda pública, que constituyen la norma general de la administración nacional. Queda, por tanto, sin efecto en aquellas provincias, desde la citada fecha, el régimen concertado con sus Diputaciones en materia económica que regía en la actualidad.

2.º Los servicios de carácter ge-

neral que efectuaban las citadas Corporaciones en lugar del Estado y que deben subsistir, se cumplirán y costearán por éste, de igual manera que vienen haciéndolo en el resto del territorio nacional sujeto a régimen ordinario.

3.º Las obligaciones provinciales en Guipúzcoa y Vizcaya serán atendidas con los recursos de ese carácter, que la legislación común reserva a las Diputaciones en general.

4.º El concierto económico aprobado por Decreto de 9 de Junio de 1925 y reglamentado por el de 24 de Diciembre de 1926, subsistirá en toda su integridad para la provincia de Alava, continuando, por tanto, la Diputación de la misma, investidas de las facultades que aquél le reconoce.

5.º Por la Junta Técnica del Estado se dictarán las instrucciones necesarias para el cumplimiento de esta disposición. El propio organismo fijará, de acuerdo con las Diputaciones interesadas, las oportunas normas encaminadas a efectuar el tránsito de un régimen a otro.

6.º Quedan derogadas todas las disposiciones, cualquiera que sea su carácter, que se opongan al contenido en el presente Decreto-Ley.

Dado en Burgos, a 23 de Junio de 1937.—FRANCISCO FRANCO.»

FRENTE DE LA SIERRA

El temporal de lluvias impone inactividad

¿Ha desaparecido de Alcalá de Henares el sepulcro del Cardenal Cisneros?

Avila, 23 (noche).—Hoy ha llovido intensamente en la sierra. Relámpagos, truenos, agua. Nada propicio a la actividad guerrera.

No ha faltado, sin embargo, las evasiones del campo rojo. Entre los desertores figura un miliciano de los batallones de fortificación, el cual me ha dicho que todos los componentes de esas unidades pertenecen por su edad no están en condiciones de empuñar las armas. Al frente de esos batallones se encuentran ingenieros, arquitectos y apareadores, reclutados en su mayoría a viva fuerza, tanto los técnicos como los simples obreros. No llevan armas. Sólo van dotados de picos, palas y demás utensilios de trabajo.

Según ese miliciano, el sepulcro del cardenal Jiménez de Cisneros, que se hallaba en la Iglesia Magistral, fué desmontado y llevado a Madrid el mes de Marzo. Los milicianos causaron importantes daños en dicha iglesia y profanaron varios sepulcros, causando destrozos en el del cardenal Cisneros. Luego supo que desde Madrid se trasladó a Alcalá de Henares un arquitecto que procedió a desmontar el sepulcro para llevarlo. Actualmente se ignora a dónde fué trasladado.

N. DE LA R.—El cardenal Cisneros, fué enterrado en la iglesia de San Ildefonso, de Alcalá de Henares, en 1517, año de su muerte. Sus testamentarios le mandaron labrar un magnífico mausoleo, obra de Bartolomé Ordóñez, y en 1851 fué trasladado a la Iglesia Magistral.

Dicho sepulcro fué labrado y traído de Avila en 1520, y costó 2.100 ducados oro. Se conservaba actualmente

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

La Corporación municipal costeará este año la tradicional Salve solemne a la Patrona de Segovia

Gestiones para que no se suprima el mercado dominical

Ayer, miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Reguera y asistieron los concejales señores Zubiaur, Sáez, Pulido, Riesco, Martín y Gómez, Rincón, Gutiérrez, Heras, Riber, Bagués, Sastre, Pérez Barahona, García Barroso y Martínez Pison.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior. Por ausencia del titular se autoriza al señor Urrialde para que actúe de secretario.

Comunicaciones

Se da lectura a una comunicación del heroico general Varela, expresando su gratitud por las muestras de adhesión que le ha ofrecido el Ayuntamiento de Segovia y por sus trabajos en pro del glorioso movimiento nacional.

Perpetuidad de un nicho

Félix Gonzalo Gómez solicita la perpetuidad de un nicho en el Cementerio del Santo Ángel de la Guarda y se accede a lo solicitado previo el pago de los correspondientes derechos.

Empadronamiento

Doña Félix Martín solicita su inclusión en los padrones municipales y se accede a la petición por haberse cumplido los trámites de rigor.

Obras

Se concede autorización a don Julián Rueda Benito para realizar obras de reforma en la casa número 1 de la calle de Santo Tomás.

—A don Julio Yuste se le autoriza para realizar diversas obras en una casa de la Plaza Mayor, y a don Angel Escorial, en la casa número 7 de la plaza de la Reina doña Juana.

Sillas en los paseos

Las Comisiones de Policía Urbana y Rural y de Hacienda informan conjuntamente en una moción del señor Martínez de Pison en la que se solicitaba se restableciese en los paseos públicos el servicio municipal de sillas. En el informe se autoriza a la Alcaldía para que realice las gestiones necesarias al restablecimiento de dicho servicio.

Se aprueba el informe, después de pedir el señor Pulido que el servicio citado se restablezca paulatinamente, pues no cree que sea utilizado por el público.

Para los muertos en campaña

La Comisión correspondiente se muestra conforme con el acuerdo del Ayuntamiento tomado en la pasada sesión relativo a exención de pago de arrendamiento de nichos y laudes a los familiares de los muertos en campaña. Este acuerdo se tomó en virtud de moción presentada por el señor alcalde.

El señor Martínez de Pison pide que se designe el lugar de estos enterramientos, para que todos los muertos en campaña descansen en sepultura de la misma categoría.

El mercado dominical

Se da lectura a un informe de la Comisión de Policía urbana y rural sobre que el Ayuntamiento realice las gestiones precisas para que no se suprima el mercado dominical.

Hacen uso de la palabra varios señores concejales y se aprueba el informe con el voto en contra de los señores Pulido y Heras.

Expediente de subasta

Se aprueba en un expediente de subasta la cesión de terrenos que don Celestino Núñez Herranz hace a favor de Nemesio Yuste.

La salve tradicional y los actos en honor de Calvo Sotelo

El señor alcalde propone y así se aprueba, que el Ayuntamiento reanude la costumbre de costear una salve popular en honor de la Patrona de Segovia. Esta solemne religiosa se celebrará el próximo domingo y en ella predicará probablemente el señor Sanz Revuelta. En la fiesta actuarán coros y orquesta.

También da cuenta el señor alcalde de que se ha celebrado una reunión en el Gobierno civil para organizar diversos actos en honor del protomártir de España señor Calvo Sotelo, y propone que el Ayuntamiento contribuya a los gastos con 500 pesetas.

La propuesta es aprobada.

Estado de fondos

El señor Pulido hace algunos ruegos a la presidencia y termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de pesetas 56.256,23 pesetas.

Informaciones diversas

San Juan de Luz.—Cuentan evadidos de Bilbao llegados a esta población que los rojos tenían minados, en la capital vasca, entre otros edificios, la Universidad de Deusto, el Banco de España y el Banco de Vizcaya.

Gracias a la eficaz intervención del Ejército, los rojos no pudieron realizar su vandálico propósito.

Perpignan, 23.—Ayer, cuando salían del Consulado rojo el presidente del Parlamento Catalán, Casanova, a quien acompañaba otro individuo, fueron perseguidos por dos marxistas que habían recibido orden de asesinar a Casanova. Como se sabe, dicese que éste sustituirá a Companys en la presidencia de la Generalidad.

Zaragoza, 23.—Comunican de Barcelona que los rojos catalanes siguen haciendo lo posible para impedir la actuación del partido trotskista "Partido Obrero de Unificación Marxista", habiendo procedido a practicar nuevas detenciones y al registro de las casas de la organización, algunos de cuyos edificios han sido incautados. En ellos, según se dice, se han encontrado grandes cantidades de armas y muchos documentos.

Ginebra, 23.—La cuestión española ha dividido a los directivos de la II Internacional. Han dimitido el presidente, el secretario y el tesoro de esta organización socialista porque se opinan con los socialistas ingleses y escoceses a la fusión con la III Internacional de Moscú.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los siguientes libramientos:

Don Luis Gómez, don Esteban García, don Elias Bernardos, don Teodoro Ramos, don Luis Herranz, don Sergio Bartolomé, don Víctor Matesanz, don Adriano Fernández, don Mariano Gómez, don Cándido Mendoza, don Cirilo Bartolomé, don Santiago González, don Demetrio Sáez, don Fermín González, don Auspicio Herranz, don Domingo Rodríguez, don Emilio Heras, don Juan Zamorano, doña Julia Sancho y señor alcalde de Linares del Arroyo.

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid
Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia
Fundado en 1900

Capital..... 12.000.000 de pesetas
Desembolsado..... 6.000.000
Reserva en 31 Diciembre de 1933 4.529.475,69

CUENTAS CORRIENTES
a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición
CAJA DE AHORROS
funcionando diariamente a las horas de oficina
DEPOSITOS EN CUSTODIA
de efectivo, valores, documentos y alhajas
DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRÉSTAMOS, CRÉDITOS, GIROS y toda clase de operaciones de Banca
Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
SUCURSAL DE SEGOVIA
JUAN BRAVO, NUM. 2 Edificio de su propiedad



La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid

Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos

Subdirector en Segovia

DON CELESTINO PASAGALI

Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja — Teléfono 397

Desmantelado el frente oriental de Santander, la ocupación de esta ciudad pudiera hacerse mediante una especie de paseo militar

Los rojo-catalanes acumularon en el frente de Aragón para la fracasada ofensiva, los elementos y medios más numerosos en juego hasta ahora

Consecuencias de una conducta criminal

El Decreto dado en Salamanca por generalísimo, aboliendo el régimen favor económico de que gozaban las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa, es el primer paso de la obra de justicia serena, pero severa y firme, que exige la salvación de España. Cada día hay en esta determinación que queda tomarse como acto de ciega y violenta represalia a las dos provincias que ven terminarse un Estado de privilegio que generosamente les había otorgado el pueblo español, y por el cual pudieron conseguir un desarrollo industrial espléndido y vivir en la abundancia, mientras otras comarcas se desenvolvían trabajosamente, agobiadas por el peso de las cargas generales de la nación, son precisamente las que más espago demostraron siempre al Estado que generosamente las trataba; en ellas fué donde halló su fuerza el aparato criminal.

Los caudales que se amasaban a favor del concierto económico sirven para la propaganda de las ideas que agredían a España y, por si esto fuera poco, al producirse el estado revolucionario, Vizcaya y Guipúzcoa, con la excepción de los núcleos de los buenos españoles que pagaron su vida, muchos de ellos, su amor a la Patria española, se pusieron reueltamente al lado de los satélites de Moscú. Junto a ellos han combatido, prolongando con su inconcebible conducta la duración de la cruenta guerra, y siendo causa de que se vieran raudales de sangre generosa.

A tiempo les advirtió nuestro mando las consecuencias, funestas para ellos, que su rebeldía podía acarrear, en el pasado mes de Agosto, y durante muchos días el llorido general Nola, desde el micrófono de Burgos, les hizo saber que, de persistir en la contienda, arriesgaban todos los beneficios que el Estado les venía concediendo en detrimento de otras regiones; a tiempo pudieron evitar el perjuicio de la sanción impuesta. Ciegos y sordos, desoyeron las voces prudentes. No pueden, por lo tanto, demostrar extrañeza de una medida reparadora que es benigna y clemente, si se considera el daño que de las provincias ha recibido España.

No podrán decir que se les coloca en condiciones de inferioridad; para que puedan seguir su vida se les pone sencillamente en el mismo plano que los demás pueblos españoles cuyo patriotismo no sufrió crisis, y que fueron siempre a la Patria la sangre de sus hijos y sus aborros. No se podía calificar de represalia una medida que equipara al leal con el desleal, al soldado del orden con el auxiliar del perturbador.

Vizcaya y Guipúzcoa tocan ahora las consecuencias de la sumisión que en los últimos años tuvieron al síndico cacique Indalecio Prieto. Este fué el gran embaucador de unos asquistas desviados y enloquecidos por la soberbia. El Estatuto asturiano caló bien pronto lo que podía esperarse de la estulticia política de unas mentes envanecidas por una prosperidad que les venía demasiado ancha; empezó alagándoles y acabó mandándoles en amo. Hoy, vencidos militarmente, despiertan de su sueño la realidad más desconsoladora. La sanción administrativa que el generalísimo les impone, más bien que sanción, es restablecimiento de una equidad a que se había renunciado generosamente. Así lo comprenderán los mismos vascos de buena fe y conciencia no esté manchada por un gran crimen colectivo. De ellos depende la rehabilitación total de su tierra en un trabajo inmenso que se desenvolverá a la par y con las mismas garantías y apoyos legales que el de los demás pueblos de España.

Está planteada la crisis en Cataluña?

Barcelona, 24.—En la reunión celebrada ayer por el Consejo de la Generalidad, quedó planteada la crisis. Companys se ha adelantado a la maniobra de Prieto, que quiere deponer a aquél para sustituirle con Casanova, presidente del Parlamento catalán.

Carretes de fotografía
tamaños 4 por 6 y 6 por 9
Se han recibido en
CASA VELASCO
Droguerías y perfumerías
Calle de la Católica, 2. Telf. 260

Salamanca, 24 (2,30 t.).—(De Radio Nacional.) Un periódico de la zona roja, "Solidaridad Obrera", de Barcelona, decía que si el Gobierno de Valencia perdía Bilbao, los rojos tenían perdidas el ochenta por ciento de las probabilidades de ganar la guerra.

Nosotros vamos a hacernos eco, con la serenidad y la imparcialidad que inspiran nuestros comentarios, de la opinión de ese diario sindicalista.

Los rojos han perdido el ochenta por ciento de las probabilidades de éxito. Examinemos ese juicio desde el punto de vista militar, para lo cual hemos de elevarnos sobre el mapa de España, al objeto de contemplar la situación exacta de las fuerzas.

Lo primero que salta a la vista es que la España liberada forma un bloque conjunto de completa unidad, mientras que, por el contrario, la zona roja está seccionada en dos partes: el núcleo oriental y el frente Norte. La posición de inferioridad de los rojos con respecto a la España nacional, es manifestamente desfavorable. Toda la zona marxista del Norte tiene que pasar inexorablemente a manos nacionalistas tan pronto el tiempo permita reanudar las operaciones militares. Nuestro mando, a pesar de las dificultades orográficas y de no haber entrado en el estío, estación más favorable en esta región para acometer empresas de tal envergadura, inició la acción bélica que en dos meses ha recuperado para España nueve mil kilómetros cuadrados de territorio.

La zona Norte está aislada de la zona roja y virtualmente perdida. Santander y Asturias no podrán resistir mucho tiempo. Santander estaba confiada en el cinturón de hierro de Bilbao. Debido a esto, el sector oriental de esa provincia está desmantelado de fortificaciones, pues sólo se habían preocupado de atrincherar el frente Sur de la región de la montaña. Por consiguiente, la toma de Santander puede reducirse a una especie de paseo militar.

Juicios de la Prensa londinense

Si siempre resulta interesante reproducir los juicios o informaciones que la Prensa extranjera y amiga de los nacionales publica con relación a

la marcha de la guerra en España, lo es más transcribir los trabajos publicados en periódicos que hasta hace poco tiempo se mostraban, si no hostiles, al menos francamente indiferentes con relación al campo nacionalista. Por eso, aunque retrasado, publicamos a continuación el despacho, en extracto, que publicó "The Times", de Londres, el día 21, cursado por su enviado especial en el frente de Vizcaya:

«Las tropas entraron en Bilbao ayer tarde, al finalizar el noveno día de la ofensiva planeada. En las calles, centenares de hombres, mujeres y niños aclamaban a las tropas, al propio tiempo que varios centenares de milicianos se rendían con armas. No hubo un solo tiro. Durante la noche hubo iluminaciones y la alegría fué extraordinaria.

Según dicho corresponsal, la toma de Bilbao marca el principio del fin de la guerra. Los milicianos vascos, bajo su propia inspiración, echaron a los anarquistas y asturianos de la ciudad y se entregaron a la bondad del generalísimo. Los primeros oficiales que entraron en Bilbao fueron recibidos como verdaderos libertadores por la muchedumbre, que organizó manifestaciones mientras todas las campanas de la ciudad repicaban, anunciando que Bilbao era nacionalista.

Hacia veinte días que los bilbaínos no comían más que garbanzos y cinco que estaban privados de agua. Numerosas mujeres y niños llevaban muchas horas refugiados en los túneles. Los heridos llenaban los hospitales, muriendo muchos por falta de atenciones. Algunos fallecían en la calle al no encontrar acomodo.»

La opinión inglesa va siendo mejor informada que lo ha estado hasta ahora. Ya se hacía necesario, pero mucho nos tememos que no se curen del todo hasta que España sea totalmente nacionalista.

OTRAS INFORMACIONES DEL NORTE

Alava, agradecida
Alava, 24.—En virtud del Decreto firmado ayer por el generalísimo, dejando subsistente, en lo que a Alava se refiere, el régimen especial del concierto económico como premio a su lealtad, la Diputación ha cursado un telegrama a Su Excelencia, en el

que le expresa su satisfacción y agradecimiento y lo honrada que se siente al merecer tal distinción. Reitera su adhesión incondicional al Caudillo y expresa que su única Patria es y seguirá siendo España.

Medallas para los que primero entraron en Bilbao

Bilbao, 24.—En su sesión de hoy, la Corporación municipal ha acordado otorgar un recuerdo a los que tuvieron la gloria de entrar los primeros en esta villa. Consistirá en una medalla de oro a los jefes de las unidades, de plata para los oficiales y de bronce para los soldados, amén de un obsequio no determinado aún.

COSAS VEREDAS...

Vuelven a las ciudades cuando éstas han sido ocupadas por los nacionales

París, 24.—El cónsul francés en Bilbao, que pocos días antes de la ocupación de la villa por las tropas de Franco se refugió en San Juan de Luz, ha regresado de nuevo a la capital de Vizcaya.

Ciudadanos nacionalistas que regresan

Bayona, 24.—El vapor «Vermocua», llevando a bordo numerosas mujeres y niños que se encontraban refugiados en Francia, ha zarpado para Bilbao, donde desembarcará a los pasajeros que desean reintegrarse a sus hogares después de ocupada la ciudad por los nacionales.

N. DE LA R.—He aquí otra prueba de que la inmensa mayoría de los evacuados de las ciudades rojas las abandonan mediante una acción coactiva, no voluntariamente, como los bandoleros bolcheviques quieren hacer creer al mundo.

NOTA DE GRAN INTERES

Para todos nuestros corresponsales y vendedores de periódicos

Recordamos a nuestros corresponsales y vendedores de periódicos que tengan facturas en su poder, que, como fin de trimestre, deben efectuar la liquidación de sus cuentas dentro del presente mes.

Se eclipsa Stalin y surge Vorochiloff

Hacé algunos meses acontecía en Rusia una transformación completa de su política interna. El Estado bolchevique se transformaba en «Estado democrático» y la transformación recibía sanción oficial en la nueva constitución de la República soviética. Esto es, en breves líneas, el programa oficial del régimen soviético y que tendía a demostrar ante el mundo la terminación de un período oscuro y áspero para iniciar otro tranquilo, seguro, alejado de todo exceso.

Pero esto no era más que una máscara, detrás de la cual se ocultaba cada vez más el siniestro aspecto del comunismo, y que debía dominar todavía, despótico, absoluto, sobre la suerte de un pobre pueblo atormentado a merced del más crudo destino. La maniobra denominada «democrática», tendida hábilmente por Stalin para conciliar las simpatías de los preeminentes países de orden, de Occidente, debía vencer primeramente la barrera interior. En efecto, los viejos bolcheviques, que hicieron la revolución, aquellos que todavía creían en los ideales del comunismo y que no alcanzaban a interpretarlo a la manera de Stalin, fueron los primeros que al darse cuenta de la maniobra empezaron a impugnarla más o menos abiertamente, apoyándose en el descontento, que a causa de la miseria general, permanece difuso en todas las zonas de la Rusia.

¿Qué debía hacer Stalin cuando de pronto se encontró con que se le habían descubierto en su propio terreno el insidioso juego? Reprimir.

Y el dictador no lo pensó dos veces. Hemos visto en esta forma, durante un breve tiempo, la inexorable liquidación de todos los peces de la vieja guardia, y el destierro únicamente para los menores, decidiendo, por otra parte, reclamar, mediante elecciones, la opinión de la nación, no con respecto al bolchevismo, sino acerca de su política personal, y a la política que él había camuflado con el ideal «democrático». Naturalmente que para realizar esto en plena conciencia, él debía cazar primeramente a todos aquellos que por viejos privilegios de partido, de casta o de empleo, habrían impedido la renovación que se proponía, o sencillamente entorpecerla a través del aparato estatal, la Prensa y el Ejército, perpetuando un estado de cosas que ni a él ni a sus ambiciones interesaba más.



Stalin, rasgos típicamente asiáticos, tirano sanguinario de la Rusia soviética, que ahoga en sangre las protestas que de arriba o de abajo surgen contra su política esclavizadora del pueblo

El proceso de eliminación ha sido continuado con precisión formidable, pero de una parte se ha encontrado frente al Ejército, entre cuyas filas serpenteaba la revuelta. Durísimo golpe para el zar rojo, que hasta aquel momento había mantenido la ilusión con la fidelidad ilimitada de las tropas. Razón por la cual, incluso en esto, debió actuar a fondo en el propio corazón de la fuerza nacional.

Sabemos cómo ha trabajado el bisturí en la carne viva del Ejército: mariscales y generales han sido colocados de cara a la pared o extendidos en el suelo ante el fatal pelotón de ejecución. Otros se hallan fuera de sus cargos. El proceso de liquidación no se ha detenido, ni ante el más elevado símbolo guerrero nacional.

La transformación del estado soviético, después de todas las ejecuciones capitales y las dramáticas miseria de la represión, aparece realmente sin ninguna sombra de duda. Stalin quería ser no solamente el único jefe, sino incluso el único emblema del régimen.

FRENTE DE MADRID

Los cañonazos que han alcanzado a la Telefónica según una emisora roja

Frente de Madrid, 24 (3,30 t.).—Continúa la tranquilidad y los coleteos del mal tiempo. Aunque el cielo ha despejado un poco en relación con los dos últimos días, no nos libramos de los chaparrones.

En el aspecto guerrero no hay nada que señalar. Ya es sabido que uno de los objetivos militares más interesantes de Madrid, es el edificio de la Telefónica en el que los rojos tienen instalado un magnífico observatorio. Desde él se distinguen los movimientos de buena parte del frente. Por esta causa es natural que nuestros artilleros enfilen los cañones contra el rascacielos, enemigo imponente e inmóvil.

Nuestra artillería dispara sobre él de vez en cuando, y le dan. Sabíamos que le daban porque las explosiones se aprecian a simple vista, pero no sabíamos cuántas veces ha resultado tocado. Pero esto nos lo ha dicho una emisora roja la noche pasada.

Según esa radio, ciento treinta y siete veces entraron las granadas en el conocido rascacielos.

Agradecemos en nombre de nuestra artillería estos datos a la emisora bolchevique, y la animamos a que continúe facilitándonos nuevos datos estadísticos.

MUERE EN EL FRENTE UN HIJO DEL EX MINISTRO VENTOSA

Salamanca, 24.—En el frente de Madrid ha muerto en defensa de la Patria el alférez de Infantería don Juan María Ventosa, hijo del gran político del mismo nombre, que fué ministro de Hacienda en tiempos de la Monarquía. El finado tenía diecinueve años de edad, y desde el principio de la guerra formó como voluntario en los reguets, con otros dos hermanos suyos, uno de los cuales está en Regulares, en el frente de Extremadura y otro en el frente de Huesca.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Auxilio Social

El día 26 del actual se celebrará la cuestación a beneficio del Auxilio Social, con arreglo a las instrucciones de la Delegación nacional.

No es necesario hacer resaltar la importancia de las obras a realizar merced a esa magna institución y, por ello, todos los españoles han de contribuir a ella con toda la fe y con todo el entusiasmo, con la convicción de que al hacerlo cumplen un deber de patriotas.

Al entregar vuestro óbolo a las camaradas postulantes de la sección femenina, pensad que los céntimos que las entregáis sirven para proporcionar alimento y vestido a muchos niños, que es tanto como llevar la alegría a gran número de hogares.

No sólo se destruye el marxismo disparando proyectiles contra las trincheras rojas, sino que también se logran para ello efectos muy eficaces empleando las armas contenidas en las Obras de Misericordia.

¡Españoles, contribuid a la obra magna del Auxilio Social!

Vuestro dinero es en nuestra obra: Pan y lumbré para todos los españoles.

Caricia y alegría en los niños.

Asistencia a los enfermos y desvalidos.

Sentido real y exacto de hermandad entre los hombres.

Poesía cálida en la frialdad y el dolor antiguo de España.

Voz de cariño al pueblo.

Norma y estilo y profundo de la Justicia sobre la Patria que amancece.

FRENTE DE ARAGON

El mando felicita a las fuerzas que anularon la gran ofensiva bolchevique

Zaragoza, 24.—La orden general del 5.º Cuerpo de Ejército menciona con honor para ellas a las fuerzas del frente de Huesca y a la Brigada móvil que han anulado la formidable ofensiva bolchevique en dicho frente.

Vuestra actuación—dice la orden—es un gran ejemplo del rendimiento inesperado a que pueden llegar nuestros soldados cuando luchan por la santa causa de España, difícilmente superable. El enemigo, que se presentó en concentraciones hasta ahora nunca vistas por su número, acumuló enormes medios de lucha (tanques, artillería y aviación), pues tenía la consigna de apoderarse de Huesca para debilitar el avance de nuestro Ejército, que iba sobre Bilbao, o por lo menos para justificar con la entrada en esta ciudad aragonesa la pérdida de la capital de Vizcaya. No habían contado con vuestro temple, ante el que se han estrellado con pérdidas enormes.

Difícil me sería citar unidades distinguidas. Todos lucharon con espíritu y un entusiasmo que hace que nos sintamos enorgullecidos. Buena prueba de ello son los cientos de cadáveres que han dejado sobre el terreno que pensaban hollar, olvidando que vuestros corazones son una muralla infranqueable.

No quiero omitir, porque ello sería injusticia, la valiosa aportación de nuestra aviación, que ha actuado con un valor, un arrojo y una técnica que constituyen el orgullo de España.

Fuerzas de la 51 División y Brigada móvil. Gritad conmigo: ¡Viva España! ¡Viva el generalísimo Franco!

Vuestro general, Gustavo Urrutia.

Ayer no hubo novedad

Zaragoza, 24.—Por el 5.º Cuerpo de Ejército se ha facilitado el siguiente parte:

Frentes de Aragón y de Soria.—En los diversos frentes de Aragón y en el de la División de Soria, no hubo novedad. En el sector de Portalrubio (Teruel) se pasaron a nuestras filas dos evadidos del campo enemigo.

Teatro CERVANTES

MAÑANA, VIERNES, 25

a las siete y tres cuartos tarde y diez y media noche

se proyectará la interesante película

Los conquistadores

Butaca, 1,20 pesetas

«Yo he sido espía rojo»

Doscientas mil libras esterlinas para la guerra bacteriológica

Los requetés detienen a los agentes rojos cuando intentaban penetrar en España

La dirección de esta infame campaña radicaba en Londres

IV y último
Durante todo el día, en aquel largo viaje en tren desde Bayona hasta París, fui en el estado de ánimo que es fácil de suponer. ¿Qué podía haberle pasado a Lina? ¿Cuál podía ser la verdadera importancia de aquel incidente? Temía encontrármela muerta al llegar, imaginando en el texto hábil de mistress S., un eufemismo piadoso para evitarme el trago duro del conocimiento total de mi desgracia. Al llegar a Burdeos, compré en la estación de Saint Jean los periódicos parisienses que acababan de llegar y recorrí afanosamente sus columnas buscando la sección de «Hechos diversos», por si en ella se daba cuenta del accidente. Había, sí, varios atropellos de automóviles reseñados en cuatro líneas, pero en ninguno figuraba el nombre de mi adorada Lina, ni ningún detalle que a ella se pudiera referir. En la estación vi al pintor Luis Quintanilla, con quien hablé breves momentos, porque mi tren tornaba a partir. Acababa de llegar de París en el mismo convoy que los periódicos. No había oído nada que con Lina se relacionase. Me dijeron que iba a Burdeos para disponer la salida hacia Bilbao y Santander de un vapor cargado de viveres y motores de aviación.

Cuando llegué a París y a pesar de la hora avanzada, corrí a casa de los señores S. Iba con el corazón oprimido, imaginándome lo peor, y cuál no sería mi asombro al encontrarme a Lina, sonriente, intacta, sin un mal vendaje y sin la señal de un sufrimiento, que había salido a abrirme la puerta.

—¿Pero qué es esto? ¿Quieres explicarme?—pregunté entre disgustado y contento, porque me imaginaba haber sido juguete de una pesada e intolerable broma. Lina se había colgado de mi cuello y se entregaba a demostraciones de un loco júbilo.

—Con qué impaciencia te he esperado... Temí que no recibieras el telegrama a tiempo. Temí tantas cosas... Pero, en fin, ya estás aquí. Ya no corre ningún peligro.

—Bueno, mujer; pero explícate... —Yo no quería que entrases en España. Ibas a una muerte segura. Por eso, de acuerdo, con mistress S., a quien nunca pagaremos el interés que toma por nuestras cosas, le mandé que te pusiese el telegrama anunciándote el falso accidente. Era el modo más seguro de que volviésemos sin vacilar.

Adorable criatura. Ahora comprendía que la debía el seguir viviendo. De no ser por ella, no habría tenido valor, seguramente, para oponerme a los descabellados planes de aquel catalán, antipático y despótico, que pretendía introducirnos en la España de Franco como si fuésemos fardos de mercancía que se metían de contrabando, sin otra perspectiva que ser descubiertos a las pocas horas y fusilados días después. Mientras hablábamos atropelladamente, habíamos pasado al lindo comedor de mistress S., que por cierto se halla ausente con su esposo, habiendo dejado a Lina de dueña de la casa, y empecé a restaurar mis fuerzas, que bien lo precisaban, con unos fiambres y media botella de bueno y añejo vino de Bercy.

—Explícate ahora que ya estamos tranquilos—la dije, al cabo de un rato—por qué me animaste a que siguiese la aventura, cuyos peligros no se te ocultaban.

—Tonto. Me interesaba el desarrollo de la novelesca trama y quería seguirla con pasión de «diletante». Pensé que los papeles que a ti te asignarían no entrañarían ningún riesgo. Cuando supe que había que entrar en España, temí; pero ya era tarde para hacerte desistir e imaginé este ardid del supuesto accidente para que retrocedieses a última hora.

En aquel momento llegaban mistress y mister S. La buena señora vino hacia mí radiante de alegría y me dijo, mientras nos estrechábamos la mano:

—De buena ha escapado usted. Sus dos compañeros están ya detenidos.

—¿En Bayona?

—No, en España; fueron sorprendidos por los requetés en una «muga», cerca de Vera, y a estas horas deben de estar ya camino de Fuenterrabía.

—¿Pero cómo lo sabe usted?

—Ah, amigo mío, yo lo sé todo. Me lo han comunicado por un telegrama en cifra que acabó de recibir. Comprendí que no podía obtener más explicaciones y como, por otra parte, era una hora muy avanzada, nos retiramos todos a descansar. Lina y yo lo hicimos bajo aquel techo hospitalario. En vano, antes de que el sueño nos hiciese suyos, traté que se me aclarasen cosas que seguían confusas y revueltas en mi imaginación. No hubo modo de obtener una contestación precisa, pues la adorable criatura se evadía con frases cariñosas y hábiles, aplazando la explicación leal para un mañana incierto. Y un sueño benéfico y reparador fué con nosotros y anuló nuestras voluntades...

Aunque en los días sucesivos traté de evitar el encuentro con mis antiguos cómplices, que podían haberme reprochado lo que a sus ojos era una desertión, deseaba, ardientemente, con un impulso superior a toda clase de razonamientos, tener por ello o por quien fuese, noticias del desenlace de aquel drama en que tan activamente había intervenido. Y así fué, más bien con gozo que con disgusto, que me encontré inopinadamente con Max Aub una mañana en que leía el periódico sentado en un banco del viejo jardín de Luxemburgo.

Vino hacia mí sin acritud y sus primeras palabras fueron para felicitarme:

—Eres hombre de suerte. Tú y los pobres Bougennec y Chabrat ibáis a ser víctimas de la más odiosa de las traiciones. Ese Catalán es un canalla al que interesaba solamente que pasásemos la frontera para justificar su intervención y cobrar las gruesas sumas que había por medio. No temo equivocarme al afirmar que se hubiera alegrado mucho que os hubieran fusilado a todos, porque así nadie podía pedirle cuenta. Has de saber que hay nada menos que 200.000 libras esterlinas, traídas por Kalligan desde Londres y que habían de repartirse entre toda la banda. Pero para esto era necesario que el proyecto tuviese un principio de ejecución: el paso de la frontera. Hecho esto, el dinero no volvería ya a los que lo suministraron y el Catalán se llevaría la parte del león.

Sentí un escalofrío al oír estas palabras y comprobar cuánta había sido mi estupidez al prestarme a ser instrumento de aquellos miserables. Y bendecía «in mente» a aquellas dos inteligentes mujeres, Lina y mistress S., que con tanta habilidad me habían sacado de las garras de aquellos monstruos.

Max Aub siguió diciéndome que él no se había enterado de los siniestros propósitos de sus compañeros hasta última hora, pues de otro modo me habría prevenido. Y por eso tuvo una alegría muy grande cuando supe de mi regreso a París.

Algún tiempo más tarde, oí de labios de la misma Lina toda la verdad. Mi amiga pertenecía al Servicio de Información y Contraespionaje de España, servía a la causa de Franco y estaba a las órdenes del matrimonio S., responsables de este servicio. Cuando por mí se enteró de lo que se proyectaba, me animó a seguir para conocer día a día el desarrollo del complot. Avisada por ella, mistress S. puso en antecedentes al jefe de los Servicios de la Frontera. Y éste ordenó que se extendiesen tres salvoconductos para que cuando yo y mis dos cómplices nos presentásemos en el punto Internacional, pudiésemos franquearlo sin obstáculos. Una vez en España, se nos detendría y nos arreglarían las cuentas.

Por el retraso de unas horas en llegar el aviso, los salvoconductos se nos negaron y sucedió todo lo demás referido.

Yo me volví providencialmente a París, y el Catalán, para no perder su parte en el reparto de las 200.000 libras, hizo que mis dos desgraciados compañeros pasasen la frontera, desprovistos de documentación, por una «muga» de Vera, donde les descubrieron los requetés y la Guardia civil.

Algún tiempo después tuve ocasión, presentado por mistress S., de saludar personalmente en Irún al comandante, y oír de sus labios la confirmación de todas estas noticias, así como lo que con posterioridad había sucedido.

Detenidos como sospechosos Bougennec y Chabrat, fueron llevados a un campo de concentración de Fuenterrabía y sometidos a estrecha vigilancia.

Chabrat acabó por hacer declaraciones completas y mostró su cuerpo lleno de escarificaciones. Y aunque su compañero Bougennec se negó a confesar, en el reconocimiento se le apreciaron escarificaciones análogas.

Los dos fueron sometidos a la inspección médica del doctor Anguera, que se ocupa en estos momentos de examinar la naturaleza de las escarificaciones.

Y coincidiendo con lo que en París me había revelado Max Aub, el juez

instructor de esta causa opina «que el exceso de escarificaciones que presentan los detenidos, se debe a que los directores de la trama deseaban que, tan pronto como se les cogiera en España, fuesen fusilados, pues esto les permitiría cobrar una buena suma y poder intentar otro negocio parecido».

De todo lo actuado por las autoridades españolas y de lo que yo recuerdo por experiencia personal, se deduce:

—Que la cabeza de la banda se encuentra en Londres.

—Que Pavie ha recibido por el paso de Chabrat y Bougennec a España un cheque de 200.000 francos, que ha cobrado en París.

—Que la suma entregada por Kalligan a toda la banda, incluidos algunos gastos suyos, asciende a 200.000 libras esterlinas.

Y aquí termina esta apasionante novela policíaca. La escribo extremado aún por el riesgo mortal que corrí y respondo en absoluto de la veracidad de todos los detalles. En la Comandancia militar de Irún existen documentales y fotografías.

Lina, que me acompaña, me mira risueña poner el punto final a estos renglones y me anuncia que ella por su parte piensa tratar el mismo asunto en una obra de más altos vuelos que verá en breve la luz pública en París.

X-15-Z.



NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Llama a obreros de Lugo y luego les dice que no los necesita

El gobernador, al recibir esta mañana a nuestro compañero, se mostró indignado por un caso lamentable de desconsideración que se había dado en esta provincia.

Un patrono de un pueblo de Segovia, envió un telegrama a Lugo solicitando cinco obreros para que le ayudasen en los trabajos de recolección de la cosecha. Las autoridades de aquella provincia dispusieron el envío de dichos obreros y éstos, cuando se presentaban al patrono que les había solicitado, se encuentran lamentablemente sorprendidos con que les dice que ya no los necesita.

E. M.

chachos?» «Sin novedad—las contestó—: la barbarie bolchevique ha pasado otra vez por La Granja; pero sin atreverse a dar frente a las posiciones de nuestros bravos soldados.

El día 20, a las 12,30, se ha celebrado en Sangarcía una misa solemne, en acción de gracias por el nuevo y glorioso triunfo de las tropas de Franco y en sufragio de Mola y de cuantos han entregado sus vidas en defensa de la nueva España. Asistieron a ella las autoridades, las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., los cantadores Flechas (algunos menores de tres años) y los niños de las escuelas públicas; todos con banderas. Además, el pueblo en masa. En seguida organizó una manifestación que recorrió las calles del pueblo.

Los citados obreros se han presentado hoy en el Gobierno civil y el señor Pérez Mirete, enterado del caso, ha cursado las órdenes oportunas al señor delegado del Trabajo y éste saldrá hoy en automóvil para el pueblo en cuestión, con objeto de hacer cumplir al patrono el contrato de trabajo, o en caso contrario, que abone los gastos de viajes y las indemnizaciones a que obligue la ley. El señor delegado del Trabajo lleva instrucciones precisas incluso para proceder a la detención de este patrono.

El señor gobernador civil tuvo frases de enérgica condenación para esta inalficible y desconsiderada conducta.

Visitas
Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Comisión de concejales de Cabeza; alcaldes de Fuentepiñel, Aldeasoña; alcalde y teniente de alcalde de Membibre de la Hoz; alcalde, secretario y concejales de Cantimpalos; alcalde y secretario de Navas de Oro; don Julián Acebes, de Olmbrade; don Alejandro Matey, de Cantalejo; don Leandro Yagüe, de Cilleruelo de San Mamés; don Antonio Fernández, de Valtiedras; don José López Fernández y doña Felicidad Malsilla García, de Hontanares.

Valseca

La fiesta de las Espigas

El día 19 se ha celebrado con toda solemnidad en esta población la fiesta eucarística de las Espigas.

A las veintiuna horas, los adoradores de la sección de Segovia fueron recibidos en las afueras del pueblo con vivas a Cristo Rey y a los adoradores, por el señor cura párroco don Felipe Galán, autoridades, funcionarios, Cofradías con sus respectivos cetros y estandartes, niños y niñas de las escuelas llevando las banderas nacionales y acompañados de sus respectivos maestros. Organizó la marcha en dirección a la iglesia, entonándose cánticos eucarísticos y, una vez congregados todos en el templo, el señor cura párroco de Casla don Cándido Herranz rezó una estación al Santísimo Sacramento y el santo rosario, y una vez finalizado éste, se retiraron todos los fieles para cenar.

A las veintitres hubo exposición de Jesús Sacramentado, preces y cánticos por la Adoración Nocturna y sermón por don Salustiano Llorente, que habló con gran elocuencia sobre el significado de la fiesta.

Después de esta notable oración sagrada, comenzó la vigilia, estableciéndose entre los adoradores los turnos de la guardia de honor, y a las cuatro de la madrugada se ofició la misa sacramental por don Eustasio del Barrio Marinas, director espiritual de la Adoración Nocturna de la sección de Segovia, asistido por don Gerardo González y don Argimiro Ayuso. Casi todo el pueblo se acercó a la Sagrada Mesa a recibir a Jesús Sacramentado, además de los adoradores, con gran fervor y recogimiento.

Terminada la misa se hizo la procesión, en la que el Santísimo era llevado bajo palio, pasando por las eras, donde se había levantado un artístico altar, y desde allí el celebrante dió la bendición a los campos con Jesús Sacramentado. Siguió el cortejo procesional por las principales calles del pueblo, donde se erigían arcos triunfales levantados por las Hijas de María, el Ayuntamiento, la Asociación del Corazón de Jesús y las escuelas nacionales. Se detuvo la procesión en tres altares del trayecto.

De regreso a la iglesia y verificada la reserva, preces y cánticos al Santísimo, el señor cura párroco, en breves palabras, dió las gracias a la Adoración Nocturna de Segovia como portadora de fe y entusiasmo eucarístico, y también a los feligreses que fervorosamente asistimos a la fiesta.

Corresponsal

Anuncios breves

Peluqueros pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa).

Se ofrece oficial panadero especializado en pan candeal y lujo en tablero y horno. Informes en esta Administración.

Vendo choto suizo de pura raza, de doce días, en vaquería (Gobernador Fernández Giménez, 16 y 18, José Duque).

Se venden en estación Navas Riofrío cuatro casas, juntas o separadas, con terreno. Para tratar, Matías Lázaro, en dicho pueblo.

Se arriendan pastos de rastrojera para 1.200 reses lanaras en Aldea Real. Para tratar, con el señor presidente.

Subsidio pro-combatientes

Se recuerda:

1.º Que las Juntas municipales deben cuidar de cobrar de la provincial, dentro de los diez últimos días de cada mes, los subsidios correspondientes a sus respectivos Municipios, con arreglo a lo publicado en el «Boletín Oficial» extraordinario del mes de que se trate, pues es de advertir que, pasadas las trece horas del último día de aquel plazo, perderán dichas Juntas inapelablemente el derecho a la percepción de los subsidios en cuestión, resultando únicos responsables frente a los subsidiarios perjudicados los individuos que compongan la Junta municipal. Por consiguiente, en lo que respecta al presente mes de Junio, el plazo improporcionable para el cobro de los subsidios correspondientes al mismo, expirará el día 30, a la una de la tarde.

2.º Que de conformidad con la circular del 24 de Marzo último, todos los productos de la diversa naturaleza a que se refiere el artículo 4.º del Decreto número 174, deben ir recargados con el tique del subsidio, cualquiera que sea el importe de ellos

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz, y con asistencia de los señores diputados gestores don Alfonso Arroyo, don Román Velasco, don Esteban Rey y don Leopoldo Moreno; del secretario de la Corporación, don Luis Sánchez de Toledo y Ruiz Zorrilla, y del interventor de fondos provinciales, don Gregorio García Chinchilla, celebró su sesión ordinaria el martes último la citada Comisión gestora, adoptando, entre otros de trámite, los siguientes acuerdos:

Beneficiencia provincial

Quedó enterada de haber dado comienzo la temporada de baños en el Balneario de esta capital, donde serán admitidos los bañistas a quienes esta Corporación costee la medicación de los mismos.

—Desestimar instancia de don Julián Pardilla Moreno y don Luis Escobar Rajero, vecinos de Perorrubio y Duruelo, por la que solicitan se les releve del pago de estancia causadas por su hermana Teodora Pardilla Moreno, en Ciempozuelos.

Obras provinciales

Designar a los señores presidente de la Corporación don Antonio Sanz Gilsanz, y a los gestores don Alfonso Arroyo y don Esteban Rey, para que, en unión del personal técnico de la Sección de Vías y Obras provinciales, procedan a la recepción de las obras del camino vecinal «de Los Huertos a Hontanares de Eresmas»; «de Aldeanueva de la Serrezuela a la carretera de Pardilla a Roa, por Aldehorno», y del «de Santuste de San Juan Bautista a Aldeanueva del Codonal».

—Aprobar el acta de recepción definitiva de las obras de reparación del camino «de Navares de las Cuevas a la carretera de Segovia a Boceguillas», así como la liquidación de las mismas, abonando al contratista don Angel de Alvaro, el saldo que resulta a su favor.

TOLEDO

Se necesitan camareros y dependientes para mostrador de bar en el CAFE SUIZO. Inútil presentarse de no ser competentes y con buenos informes.

Conquista de Bilbao

Que se dirija al generalísimo, Jefe del Estado español, el siguiente telegrama: «En nombre Diputación provincial Segovia renueva a S. E. entusiasta adhesión en solemne acto histórico español reconquista Bilbao para España nacional nuevo exponente heroicidad del Ejército verdadero pueblo. Viva el Ejército español. Viva España. Arriba España.—El presidente Diputación, ANTONIO SANZ GILSANZ.»

Etiqueta

La presidencia da cuenta a la Comisión gestora haberse presentado a despedir de la Corporación el excelentísimo señor general del Ejército, don Juan Carrasco, por marchar destinado a Palencia el Regimiento de su mando; la Comisión acuerda conste en acta el sentimiento que la produce la ausencia de dicho señor y concurrir en corporación a despedirlo.

Congreso cerealista

La Comisión acuerda expresar su profundo reconocimiento a la Corporación provincial de Valladolid, por las atenciones de que han sido objeto los señores diputados gestores don Román Velasco y don Esteban Rey, al asistir al Congreso cerealista celebrado en dicha ciudad el día 20 del actual.

Cédulas personales

Fueron aprobados varios padrones del impuesto de Cédulas personales, formados para el año actual por diversos Ayuntamientos de la provincia.

Accidente de trabajo

Se hace solidaria la Corporación

¡LABRADORES! ¡SEGADORES!

Comprar

HOCS marca ARIAS

Navajas. Tijeras. Cuchillos y toda clase de herramientas de corte

En casa de ARIAS (vaciadores)